

La Voz de Menorca

Número suelto 15 céntimos
Número atrasado 20

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9600

SUSCRIPCIÓN
En la Isla, al mes Ptas. 2'50
Resto de España 3'00
Extranjero, al año 50'00

MAHON, MIERCOLES 20 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Importante victoria en el frente Centro

Mediante un audaz golpe de mano nuestras fuerzas conquistaron ayer el Cerro Rojo (antiguo Cerro de los Angeles) infligiendo al enemigo considerables pérdidas y cogiéndoles numerosos prisioneros.

Adelante, los valientes defensores de Madrid!!

De nuestra economía

El problema del campo reclama pronta solución

Se ha repetido infinidad de veces, y es lo cierto, que una guerra no se sostiene ni se gana solamente con elementos sembradores de la muerte, sino que además de ellos precisa un trabajo continuo en la retaguardia para poder subvenir al avituallamiento de los combatientes y población civil. De no poder o saber equilibrar las necesidades de las avanzadas, con la capacidad productiva del trabajo, puede comprometerse el éxito de la empresa por grande que sea el valor de los primeros.

Mayor es este aserto tratándose de un país, como España, que además de sostener una guerra difícil realiza un cambio profundo en el orden social, una revolución.

Pero si en el conjunto de España debe tenerse esto en cuenta, en Menorca, por nuestra condición y situación geográfica, no debería olvidarse nunca.

Estando en una situación anormal como estamos, precisa que cada región, provincia o pueblo, a fin de no aumentar las dificultades propias de toda guerra y revolución, haga esfuerzos sobrehumanos para bastarse en lo posible a sí mismo y no tener que requerir el apoyo de los demás. Y más Menorca, como hemos dicho antes, que por ser una isla nos exponemos a vernos, con intervalos más o menos largos, sin comunicación marítima con la península y por tanto sin poder importar productos alimenticios aunque esté otra región dispuesta a facilitárnoslos.

De lo que se deduce que debemos fijarnos en nuestras fuentes productivas. Y ésta sólo es una: el campo.

La agricultura es la única riqueza positiva de nuestra isla, y aún limitada. Así, pues, hacia el campo debemos dirigir nuestra mirada y nuestros esfuerzos para hacerle rendir el máximo.

Pero aquí se ha descuidado este problema, y ahora agravado seriamente debido a la incorporación en las filas del Ejército de gran número de campesinos. Hoy, dos terceras partes de los ocupados en la agricultura, según aseguran los técnicos, se han visto obligados a soltar sus herramientas, con lo cual el campo se encuentra bastante descuidado. Si se reconoce que en Menorca debería intensificarse en gran escala la producción agrícola, poniendo muchos terrenos incultivos en condiciones para recibir la semilla y aumentar el número de brazos ocupados en dicho ramo, con la finalidad de aumentar también la producción, y nos encontramos con que se hace todo lo contrario, forzosamente en la época de recoger la cosecha aquellos deseos no habrán pasado de éstos: de unos deseos no satisfechos.

Sabemos que las organizaciones campesinas de este término, U. G. T. y C. N. T., se han dirigido a las autoridades militares exponiéndoles este problema, grave para esta isla, y solicitando que los campesinos enrolados en el Ejército queden exentos de momento de los deberes militares para dedicarse de lleno a los trabajos del agro.

Igualmente conocemos la buena disposición de las autoridades aludidas. Pero queremos recordar que este es un problema que reclama pronta solución por adquirir de día en día proporciones más alarmantes.

En esta época el campo reclama cuidados especiales. Los trigales—ya demasiado reducidos, pues deberían haberse ampliado—hoy reclaman los trabajos de la escarda (*chercular*), y no se hacen como debieran hacerse debido a la falta de brazos, con lo cual nos exponemos a que esta falta de cuidados indispensables limite la cosecha próxima. También nos encontramos en el período adecuado para la preparación de las tierras para emprender la siembra de la patata, la que también debe ser intensificada por el gran consumo que se hace en Menorca de este tubérculo.

Y estas dificultades reclaman una rápida solución, mejor hoy que mañana, pues además de la grave situación que nos crearía una cosecha reducida, quedaríamos también casi sin semillas para las siembras posteriores.

Conviene no olvidar que ésta es también una necesidad de guerra.

Bien que se predique, pero hoy que dar trigo

La propaganda de una idea, la petición de un esfuerzo, sin que vaya por delante nuestro ejemplo, no tiene valor alguno; y por otra parte es lógico que no dé resultado, que se nos haga el vacío.

Quien tenga conciencia plena de estos momentos difíciles, debe preocuparse más de brindar su acción,

el ejemplo, que de predicar. Si se preocupa sólo de sermonear pidiendo que se intensifique la jornada de trabajo, pongamos por caso, y el predicador no saca sus manos de los bolsillos, forzosamente se encontrará que muy pronto predicará en

desierto, pues su falta de autoridad moral le valdrá el merecido calificativo de farsante. Mientras que después de haber hecho él lo que aconseja o pide a los demás, tiene más probabilidades de ser escuchado e imitado.

Y como en tiempos de Revolución precisa dar más trigo que discursos, hablar menos que obrar, se impone un continuo examen de conciencia para comparar lo que se hace con lo que podría hacerse.

No es extraño que aquí no se preste mucha atención a algunos predicadores, los que si no sermonean hoy, lo hicieron antes del 19 de julio.

Estamos muy conformes en que debese trabajar hoy hasta el máximo—lo hacemos y hasta lo recomendamos—, pues lo exige la guerra que se sostiene y la Revolución que se hace. Pero queremos aclarar que no es incomprensible del todo que los inconscientes trabajadores no aumenten sus esfuerzos, pues puede presenciarse aún como hay quien vive sin trabajar igual que lo hacía antes y quien no ajusta su conducta de hoy a lo que decía ayer. Es cierto que esto no preocupará más de lo que debe a quien, consciente de la responsabilidad que a todos nos alcanza, no regatea esfuerzos en pro del bien común, háganlo o no los demás, pero nótese que nos referimos a los inconscientes que creen debe empezar ya desde hoy la vida cómoda y del esfuerzo mínimo. Son éstos, precisamente los que más ejemplaridad debe brindárseles, quienes, no infundadamente, se fijan en los detalles que anotamos más arriba.

Hay que ajustar los actos a las palabras, si queremos ser escuchados.

Se nota como aquí algunos hombres que han reclamado sacrificios a los trabajadores, ellos hacen hoy lo contrario. Por ejemplo, ¿qué atención puede prestarse a quién después de hablar de los sacrificios que reporta toda revolución, no ha reparado en usar un automóvil oficial para celebrar alguna que otra juerguita? Lo mismo sucederá con quien mientras ha expuesto también su criterio sobre la «teoría del sacrificio», se asigna en su nueva ocupación un sueldo superior al que cobra quien se le dice debe aumentar sus esfuerzos.

Debese reconocer que a estos predicadores, si quieren dar trigo, como suele decirse, no les faltarán ocasiones. ¿No creen algunos de ellos que lo que hacen durante el día, y que grava el erario del pueblo, podrían efectuarlo, si verdaderamente existiera esta abnegación que tanto se pide por ahí, después de terminada la jornada del trabajo en que antes se ocupaban?

Así se haría verdadera labor y propaganda revolucionaria, empezando desde arriba si queremos que el ejemplo cunda abajo.

Y no se nos venga con cuentos, pues muy poco de revolucionario tendrá quien quiera ponernos peros.

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Baleares

Se hace saber a los interesados que se prorroga la matrícula para la asistencia a las clases de primera enseñanza que se dan provisionalmente en el local de la calle del Doctor Llansó hasta el día 30 del actual, inclusive.

Lugar de inscripción: Oficinas del Comité de Enlace a las horas hábiles.

Mahón 16 de enero de 1937.

BANDO

D. FRANCISCO MERCADAL PONS, Delegado Especial del Gobierno de la República en Menorca.

Hago saber: Que habiendo resultado ineficaz el Bando de esta Delegación dictado el 21 de octubre último, complementado por Orden circular, fecha 11 de diciembre, ya que continúan observándose en la isla las mismas dificultades en la circulación monetaria, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Subsiste y ha de ser con plida con todo su vigor la prohibición de que los particulares puedan retener cantidades de moneda de plata superiores al límite fijado, que se entenderá reducido por el presente a cincuenta pesetas, debiendo canjear el exceso en los bancos.

Art. 2.º Los comerciantes, industriales y propietarios de fincas rústicas pueden poseer plata hasta un máximo de trescientas pesetas, en consideración a las necesidades de sus respectivos negocios; y

Art. 3.º A los infractores de este Bando les serán impuestas por mi autoridad severas sanciones, advirtiéndose a todos los ciudadanos que en br ve se recibirán en Menorca «certificados de plata» de los creados por Decreto de 13 de octubre del año último, en cantidad suficiente para las necesidades de la isla; y a todos aquellos que en el momento de canjear moneda de plata con los expresados certificados, les fuere comprobada existencia superior a la determinada en esta disposición, se les castigará con la incautación del exceso que hubieren poseído sobre el límite señalado.

Mahón 18 de enero de 1937.

FRANCISCO MERCADAL PONS

	PESETAS
Suma anterior.	28.536'83
Un transeunte	20'00
José Egea	5'00
Eugenio Pérez	5'00
Central de Telégrafos, per	50'00
1.000 sellos	
Jacinto Martínez (Vigia de Binisermena), un día de haber.	12'50
Total recaudado.	28.629'53

Se ha recibido con destino a los refugiados mallorquines: Antonia Sabater, 45; Diego Foxá, 5 pesetas.

Se ha recibido del Director de «El Bien Público», la cantidad de pesetas TRESCIENTAS CINCUENTA Y DOS con CINCUENTA céntimos, importe de la suscripción iniciada por don Santiago Ortega y realizada por dicho diario, con destino a los niños refugiados.

Mahón 15 de enero de 1937.

BANDO

DON JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA, Coronel del Arma de Artillería y Comandante Militar de Menorca.

Hago saber: Que existiendo casas en los Andenes de Levante y Poniente de este puerto, cuya visualidad puede servir de referencia a la aviación, todas aquellas enclavadas en los citados andenes y desde la número 1 al 180 del de Levante y desde la número 1 al 46 del de Poniente; más desde la 8 a la 24 de la Cuesta del General, han de quedar pintadas las fachadas, fitecs y patios exteriores de color gris o plomo oscuro en los días 20 a 23 del actual.

La que no encontrándose presente el propietario, esté habitada, lo efectúa el inquilino por su cuenta y riesgo.

Mahón 18 de enero de 1937.

El Coronel Comandante Militar,
JOSE BRANDARIS

Comandancia Militar de Mahón

Estado Mayor

Relación de los señores que atendiendo al bando publicado por el señor Comandante Militar de esta plaza, han donado mantas con destino a las tropas de guarnición en la isla, en el día de la fecha:

Diego Sanz Caules, 2 mantas; Catalina Riudavets, 1 id.; Antonio Huguet Gómila, 1 id.; Pascual Llop Gómez, 2 id.; Diego Bosch Olivares, 1 id.; José Sanz, 1 edredón; Catalina Pons, 2 mantas; Juan Vinent Carreras, 1 id.; Margarita Tuduri, 1 id.; Rafael Roselló, 3 id.; Jaime Goñalons, 1 id.; Francisco Coll Riudavets, 1 id.; Juan Pons Moll, 1 id.; Catalina Alberti, viuda de Pons, 3 id.; Pedro Pons Vidal, 1 id.; Pedro Mir Saura, 2 id.; Julián Sánchez Marín, 1 id.; Mariano Moysi, 1 id.; Esteban Palliser, 3 id.; Antonio Meliá, 2 id.; Delegación del Gobierno de la República, 1 id.; Francisco Bosch Ponseti, 6 id.; Pablo Pons Llansó, 2 id.; Bartolomé Oliver, 2 id.; Carmen Cheli, 1 id.; Rafael Cheli, 1 id.; Antonio Blanc, 2 id.; Juan Heca, 2 id.; José Moreno, 2 id.; Marcial Martínez, 3 id.; Oficial del vapor «Manuel Calvo», 2 id.; Francisco Pascuchi Taltavull, 1 id.; Francisco Gardona, 1 id.; Lorenzo Pons, 2 id.; Rafael Urbina, 1 id.; José Pons, 1 id.; Mateo Terrés, 4 id.; José Taltavull, 1 id.

Total recibidas hoy fecha 66 mantas.
Mahón 13 de enero de 1937.

Servicio de Socorro de la Cruz Roja

DONATIVOS RECIBIDOS

De Bartolomé Socías, artillero 5 pesetas; Antonio Sureda id., 5; Gabriel Carreras soldado infantería, 5; Miguel Crespi id., 5; Francisco Mercadal Síntes de San Luis, 5; José Guar Vallés de Mahón, 5; Mercedes Coll Triay de Villa Carlos, 5; Mari Carreras de Mahón, 1; XX de id., 1; J. S. de id., 1; Antonio Gelabert de Fornells, 5; en el cepillo del local social, 2'30; Un carabnero, 5.

El Comité Local da las gracias a todos los donantes.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Ha sido conquistado el Cerro Rojo.—Un relato del hundimiento del "Konsomol". — Discurso de Eden en la Cámara de los Comunes

Frente Centro Impresión del día

Buena jornada, magnífica la de ayer, para los bravos defensores de Madrid, que día tras día siguen jalando con sus esfuerzos el camino que nos ha de conducir a la victoria final.

Nuestras columnas que operan en el sector de Getafe, mediante su audaz y rapidísimo golpe de mano que cogió completamente desprevenido al enemigo, se apoderaron del ex-cerro de los Angeles, hoy Cerro Rojo. Los facciosos ante el empuje arrollador de nuestros soldados se desconcertaron y además de sufrir importante número de bajas, abandonaron en nuestras manos más de doscientos prisioneros, que en tres grupos de 17, 84 y 72 entregaron sus armas al ser ocupadas las posiciones que defendían por nuestras fuerzas. Entre dichos prisioneros se encuentra un jefe y dos oficiales. Se les capturó además varias ametralladoras, morteros y gran número de fusiles.

La conquista del Cerro Rojo tiene un gran valor estratégico ya que es la única eminencia de dicho sector y domina una gran extensión de terreno. La lucha pues en esta parte del frente tomará un cariz nada agradable para los rebeldes, ya que la presión de nuestras columnas en todo el sector de Pinto y Valdemoro, hará muy difícil a los facciosos el sostenerse en esta zona, que por otra parte es de interés vital para ellos ya que asegura el abastecimiento de las tropas que sitian Madrid y en caso necesario su retirada, que queda amenazada por poco que se acentúe el movimiento envolvente de nuestras fuerzas.

Repetimos, pues, que la jornada de ayer ha sido provechosisima para nuestro ejército y no hay duda que contribuirá a disminuir la presión del enemigo en otros sectores del frente madrileño, donde también se inicia la contraofensiva de los leales.

En los demás sectores de dicho frente hubo pocas novedades. Los consiguientes tiroteos en Somosierra, Guadarrama, Aranjuez y algo más de actividad en la Moncloa y Ciudad Universitaria donde nuestras fuerzas conservan la iniciativa mientras consolidan sus posiciones y preparan nuevos y decisivos avances.

Buen día el de ayer, bueno.

Como se inició la operación contra el Cerro Rojo

Desde media noche la artillería leal comenzó su fuego que recrudesció a las dos de la madrugada. A esta hora nuestras baterías abrieron un intenso fuego de cortina contra el enemigo, realizando el cañoneo

más intenso hasta la fecha. Los rebeldes sufrieron un durísimo castigo. Sus parapetos quedaron destruidos con infinitas bajas. La situación de los facciosos llegó a ser desesperada intentando salir al encuentro del enemigo que se encuentra en la parte alta de la Moncloa.

No consiguieron su propósito y nuestras tropas les castigaron con tanta eficacia que vieron obligados a retroceder dejando en nuestro poder abundante material de guerra.

A las cinco de la madrugada callaron nuestros cañones y se inició el ataque decisivo.

Detalles de la ocupación del Cerro Rojo.—El general Miajas, felicita sus tropas

Durante las primeras horas de la mañana del día de ayer, nuestras tropas de Villaverde iniciaron la ofensiva contra el enemigo, apoderándose de unas casas que aún conservaban en su poder. Al mismo tiempo la Brigada Lister, secundada por los batallones de la Victoria, Amanecer y Thaelman, se lanzaron en un vigoroso ataque contra las posiciones enemigas del Cerro Rojo. Los facciosos se desconcertaron y emprendieron la huida, sólo presentaron dura resistencia unos grupos que se habían hecho fuertes en el Hostal y en el sótano de la Iglesia.

A primeras horas de la tarde, que dó definitivamente vencida la resistencia del enemigo. Entre los muertos sufridos por los facciosos figura un hermano del general Varela.

Se cogió al enemigo ocho ametralladoras, dos morteros, cañones y buen número de fusiles y municiones.

La operación ha dejado completamente libre la carretera de Andalucía, han sido también restablecidas por completo las comunicaciones entre Madrid y Aranjuez.

El general Miajas, visitó ayer tarde de las posiciones conquistadas, felicitando a las tropas que participaron en la operación, a las que dió cuenta de un telegrama de felicitación recibido del ministro de la Guerra.

Ante el general comandante de nuestro ejército de Madrid comparecieron los doscientos prisioneros cogidos al enemigo, entre los que figura el comandante Belda. Miajas, les dirigió una alocución manifestando les que no les pasará nada, nosotros no fusilamos a nadie. Dijo que de nuevo volvían a estar entre el pueblo al que pertenecían. Al finalizar pronunció un vibrante ¡Viva la República! que fué contestado por los prisioneros, muchos de los cuales solitaron el combatir al lado de nuestras fuerzas.

El avance realizado es importantísimo ya que de nuestras antiguas posiciones de Villaverde a las conquistadas ayer hay más de siete kilómetros.

Parte de guerra del frente Centro

A nuestras posiciones de Castuera se presentaron 110 hombres procedentes de las líneas enemigas de la Sierra de Aljaraque con cuatro fusiles, además llegaron también once mujeres y cuatro niños.

En el sector de Aranjuez varios batallones de caballería protegidos por un tren blindado efectuaron operaciones de reconocimiento entre Pinto y Valdemoro. Fueron hostilizados por el enemigo al que infligieron un duro castigo.

En el Guadarrama, tiroteos de fusil y ametralladora sin consecuencias.

En los sectores próximos a Madrid mediante un golpe de mano, nues-

tras fuerzas se apoderaron del Cerro Rojo, antiguo Cerro de los Angeles, cogiendo prisioneros a un jefe dos oficiales y más de cien soldados.

Parte de Marina y Aire

Sobre el frente de Madrid, nuestros aviones han volado desde las once de la mañana hasta el oscurecer, efectuando servicios de reconocimiento y vigilancia. Once de nuestros cazas en vuelo rasante ametrallaron las posiciones enemigas.

Una escuadrilla de nuestros aparatos salió para el frente de Málaga, bombardeando las posiciones enemigas de los alrededores de Marbella.

Una nota del Gobierno español, sobre nuestras reservas de oro

A propósito de las recientes discusiones en el subcomité de No Intervención, de cuya improcedencia ya ha protestado el Gobierno español al Gobierno inglés, interesa al Gobierno español hacer algunas manifestaciones a la opinión sobre este punto.

Parte de la prensa española ha recogido los rumores acerca de una supuesta exportación del oro español y sin preocuparse en contrastar su veracidad se ha lanzado a hacer comentarios y expresar opiniones poco consonantes con la realidad.

Al Gobierno le interesa hacer constar que el oro español está en España y que no existen depósitos de oro en el extranjero, ya que las cantidades que han sido enviadas lo fueron para el pago de necesidades inmediatas y no en calidad de depósitos.

El Gobierno español a pesar de estos envíos de oro, continúa ocupando el cuarto lugar entre los estados del mundo con respecto a las garantías de su circulación fiduciaria. En cuanto a dichas garantías, aún queda plata como representación de los billetes legítimos no estampillados que circulan en territorio leal.

La garantía española está en poder de los Bancos españoles en territorio español y bajo custodia del Gobierno de la República.

Negros en las filas de Franco

El jefe del sector de Utrera, ha de clarado que ha sido descubierta la presencia de negros combatientes en el ejército faccioso.

Supónese debe tratarse de indígenas que proceden de nuestras colonias del Golfo de Guinea.

Llegada de trigo

Barcelona.—Procedentes de Francia han sido descargadas 700 toneladas de trigo.

Parte de guerra del País Vasco

La artillería leal bombardeó intensamente los Altos Hornos de Vergara. También han sido cañoneadas las líneas férreas de Mondragón.

En Peñalmín nuestras tropas dispersaron grupos rebeldes que intentaban apoderarse de algunas cabezas de ganado.

En el sector de Elorrió algún fuego de fusilería.

El «Canarias» intenta bombardear el puerto de Barcelona

Hacia las dos de la madrugada de anteayer, se oyó cañoneo en la ciudad por espacio de unos 10 minutos.

Los disparos fueron unos 40. Momentos después se dejaron oír las sirenas de alarma y pitos de los vigilantes y serenos, apagándose el alumbrado y paralizándose el servicio de tranvías. La población acudió a los refugios establecidos al efecto, restableciéndose la normalidad a las tres y media de la madrugada. Ejercieron servicio de vigilancia poten-

tes reflectores de gran radio de acción.

Parece que la alarma obedeció a la presencia de un buque faccioso al que hicieron huir las baterías de la costa.

Más tarde se ha sabido que a unas 6 millas del puerto frente la desembocadura del Besós, el buque «Canarias» ha hecho 25 disparos en dirección al muelle de San Beltrán. Se supone que con objeto de alcanzar el buque petrolero «Campillo» que pertenece al Estado. Uno de los cascos ha rebotado, hiriendo al segundo maquinista de dicho buque petrolero llamado Miguel Leal que ha sido hospitalizado en el Clínico.

Se ha sabido que uno de los obuses lanzados por el «Canarias» contra el puerto fué ha estrellarse contra uno de los bloques de 80 toneladas de la escollera de Levante frente al faro, causando algunos desperfectos.

Se han encontrado varios cascos de granada.

En Asturias nuestra artillería bombardeó con gran resultado la Fábrica de Armas y la Estación del Norte

Gijón.—A las cinco de la tarde del domingo, nuestros artilleros de San Esteban de Cruces recibieron orden de abrir el fuego contra diversas posiciones enemigas para evitar relevos y la formación de concentraciones. El fuego fué intensísimo haciéndose disparos con toda precisión sobre la Fábrica de Armas de la Vega y la Estación del Norte donde se halla establecido el cuartel de tropas marroquíes. Nuestros disparos produjeron gran confusión en los rebeldes. Desde nuestras posiciones se les vió salir de los reductos donde se encontraban y correr por las calles en busca de las zonas no afectadas por el bombardeo. Los de la Fábrica de Armas salieron en dirección equivocada corriendo hacia nuestros parapetos y poniéndose al alcance de nuestras ametralladoras. El terreno quedó sembrado de cadáveres.

Al propio tiempo verificábase en la calle de Uria un desfile de falanxistas acaso para celebrar por duodécima vez la «entrada» en Madrid de los facciosos. El desfile se disolvió en el acto. En el resto de la tarde no salió nadie a la calle.

Desde las posiciones del Naranco las baterías facciosas trataron de neutralizar el fuego de las nuestras sin conseguirlo. En los restantes sectores asturianos no se registró novedad alguna en la jornada del domingo.

Ha sido entregada la carga del navío soviético «Rion»

Barcelona.—Ayer se hizo entrega oficial a la Generalidad, del cargamento del vapor soviético «Rion», regalo de los obreros rusos al pueblo español. Con dicho motivo celebró una imponente manifestación.

El barco es portador de 790 toneladas de harina, 700 de azúcar y 500 de manteca.

Además trae varias cajas de obsequios de los niños rusos a los niños españoles.

En Málaga las baterías ahuyentan a un avión

Ayer, un avión faccioso intentó volar sobre la ciudad. La enérgica intervención de las baterías anti-aéreas obligó al avión negro a emprender la fuga.

DEL EXTRANJERO

La absurda actitud de Italia
Londres.—Se asegura en los centros oficiales, que Italia no asistirá

a las próximas sesiones de la Sociedad de Naciones.

La absurda actitud de Italia es objeto de duros comentarios en los círculos liberales londinenses.

Eden, declara que Inglaterra no consentirá que el «statu-quo» marroquí sufra modificaciones

El ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña M. Eden, ha declarado en la Cámara de los Comunes que ha recibido el primer informe de la comisión británica encargada de efectuar una averiguación en la Zona Española de Marruecos, para comprobar determinadas denuncias, acerca de la ingerencia alemana en dichos territorios.

El señor Eden ha manifestado que Inglaterra no toleraría modificación alguna a favor de potencias extranjeras en el actual «statu quo» marroquí.

Un testigo del hundimiento del «Konsomol»

Ha llegado al puerto de Oslo, el vapor noruego «Brigian», que navegaba por aguas del Mediterráneo cuando fué echado a pique, el vapor mercante ruso «Konsomol».

Tenemos noticias de que a su llegada a dicha capital, han manifestado sus tripulantes que fueron testigos presenciales de la agresión.

El «Konsomol» se encontraba a la altura de Orán, cerca de las cuatro de la tarde. El buque pirata «Balearés» se situó frente a uno de sus costados y le disparó cerca de 18 cañonazos. En un principio el «Brigian» tuvo que separarse del lugar de la escena para no ser alcanzado por los obuses del «Balearés».

Más tarde pudimos apreciar como una canoa ocupada por tripulantes del «Konsomol» navegaba con rumbo hacia nosotros. Cuando la canoa se encontraba a unos 300 metros del «Brigian» el «Balearés» se lanzó a toda máquina sobre ella partiéndola en dos. Al mismo tiempo se conminó al capitán del «Brigian» que siguiera su ruta amezándole con cañonearlo.

El señor Alvarez del Vayo en París

París.—Esta mañana ha llegado el ministro de Estado español, amara da Alvarez del Vayo.

En la embajada española fué obsequiado con un almuerzo al que concurrieron el Presidente del Gobierno francés, señor Blum, los ministros de Negocios Extranjeros, Interior, Hacienda y el sin cartera Gaubert, y una nutrida representación del mundo diplomático francés.

Por la tarde el señor Alvarez del Vayo, pronunció una conferencia en el Circulo Interaliado.

El Gobierno de Irak ha roto sus relaciones diplomáticas con Francia

París.—El Gobierno de Irak ha roto sus relaciones diplomáticas con Francia. El motivo ha sido la publicación en determinado semanario de ciertas informaciones que se estiman depreciantes para la soberanía del rey de Irak.

Se confirma el bombardeo de un buque de guerra francés. Francia anuncia que cualquier agresión será contestada inmediatamente

París.—El ministro de Marina ha facilitado una nota comunicando que el contratorpedero francés Masillo Rezo, cuando se dirigía a Tolón fué atacado por dos veces, a las 9'35 de la mañana a la altura del cabo San Sebastián, en que un avión le arrojó cinco bombas sin lograr alcanzarlo.

En la nota se recuerda las instrucciones circuladas a todos los buques de la escuadra francesa, en el sentido de que todos los ataques que sufran deben ser contestados inmediatamente.

TINTORERIA

CARMELLO CARRERAS
LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO
EN LA CALLE DE HANNOVER, 26,
MAHON

F. A. I.

Aviso importante

El Comité de Relaciones de Grupos Anarquistas de Mahón, convoca a todos los compañeros de los mismos a la reunión que se celebrará el día 21 del corriente, a las 8 de la noche, para enterarse de un asunto de interés para todos.

Dada la importancia de la misma, interesa que acudais todos como un solo hombre.

Por el Comité de Relaciones,
EL SECRETARIO

Aviso importante

Compro sellos de correo de todos los países, lotes, colecciones, etc. Ofertas escritas, con detalle a FERNANDO VICTORY JUAN, Mariscal Foch, número 39, Mahón.